



Vidéoconférence des membres de la Commission pour le dialogue entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte



Le 12 avril 2021, les membres de la Commission pour le dialogue entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte ont échangé au cours d'une visioconférence.

L'Église orthodoxe russe était représentée par l'évêque Gennade de Kaskelen, coprésident de la Commission, le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), secrétaire du DREE chargé des relations interchrétiennes, S. Alferov, collaborateur du DREE. Le métropolite Sérapion de Los Angeles, coprésident de la Commission, l'évêque Cyrille, vicaire du diocèse de Los Angeles, recteur du séminaire Saint-Athanase-Saint-Cyrille-d'Alexandrie, secrétaire de la Commission, représentaient L'Église copte .

Les participants ont discuté de la réalisation de leurs projets communs pendant l'année en cours, tels qu'ils avaient été définis pendant la dernière réunion de la Commission, au Caire, du 27 au 31 mai 2019. Plusieurs de ces projets avaient dû être reportés à cause de la pandémie. Les membres de la commission ont aussi fait le bilan de leurs travaux pour l'année écoulée.

Malgré les sérieuses restrictions, ayant rendu nécessaire le passage de l'activité de la Commission en distanciel, plusieurs initiatives ont pu voir le jour en 2020. Notamment, dans le cadre des accords passés en 2017 entre le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le patriarche copte Tawadros II et le président Vladimir Poutine sur l'octroi de bourses d'études dans les universités russes pour les étudiants coptes, 14 jeunes ont été répartis dans les universités de Moscou, Rostov-sur-le-Don, Orel, Kazan et Tioumen. En septembre, avec la participation du DREE et de la Direction juridique du Patriarcat de Moscou, le processus d'enregistrement officiel de la paroisse de l'Église copte en tant que personne juridique sur le territoire russe a pu être mené à bien. En décembre, le patriarche Tawadros II est intervenu comme l'un des principaux speakers de la conférence internationale en ligne « Sur la situation des chrétiens en Afrique », organisée par le DREE et l'Association russe de liberté religieuse.

Grâce à la stabilisation progressive de la situation épidémiologique au printemps 2021, les visites officielles échangées entre l'Église russe et l'Église copte ont pu reprendre. Ces derniers jours, une délégation d'higoumènes et de moines de monastères de l'Église orthodoxe ukrainienne, conduite par le métropolite Arsène de Sviatogorsk, supérieur de la laure de la Dormition de Sviatogorsk, a voyagé en Égypte. Un groupe d'opérateurs de la chaîne de télévision « Spas », travaillant à la réalisation d'un nouveau film documentaire sur l'itinéraire de la Sainte Famille en Égypte, accompagnait la délégation.

Les participants ont dit espérer que leur collaboration se poursuivrait, et que les projets prévus pourraient être réalisés. La vaccination de la population, qui se poursuit, en Russie comme en Égypte, la réouverture des communications aériennes régulières, devraient y contribuer.

Il a été confirmé qu'une nouvelle rencontre de la Commission aurait lieu cette année en présentiel. Suivant le principe de rotation, elle aura lieu sur le territoire de l'Église orthodoxe russe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/86983/>